

The image is a black and white halftone graphic. On the left, there are two large, bold, stylized Chinese characters: '赤' (red) at the top and '军' (army) below it. In the center, there are three five-pointed stars of increasing size from bottom to top. On the right, there is a large, irregular speech bubble shape containing several horizontal lines of varying lengths, suggesting text or sound.

THE SEKISEI (RED STAR/ROTE STERN)

編集 共産主義者同盟 (DER BUND DER KOMMUNISTEN)

発行所 **蜂起社** 東京都江東区大島3-9-25 / TEL 03-5626-8262
(関西支社) 大阪市北区菅栄町10-10 岸本ビル / TEL 06-6357-6975
発行人 南 安明 〈振替〉 00120-2-1512 蜂起社・南安明

発行所 蜂起社 東京都江東区大島3-9-25 / TEL 03-5626-8262
(開西支社) 壬生市山田町10-10 岩本ビル (TEL)

東京都江東区大島3-9-25 / TEL 03-5626-8262

(関西支社) 大阪市北区菅栄町10-10 岸本ビル / TEL 06-6357-6975

蜂起社

発行人 南 安明

蜂起社

東京都江東区大島3-9-25 / TEL 03-5626-8262

(関西支社) 大阪市北区菅栄町10-10 岸本ビル / TEL 06-6357-6975

〈振替〉 00120-2-1512 蜂起社・南安明

月刊

1月2001年 No. 1
(通卷343号)

本号400円（毎月1日発行）
年間購読料 1部 3000円(送料別)
(送料) 密封1000円 開封800円

- ① 紙名改題 『蜂起』から『赤星』へ
 - ②～④共産同第2回総会中央委報告
 - ⑤ 共産同規約の全面改定について
 - ⑥ 全国野宿者運動の前進へ
 - ⑦ クリストフ・アギトン来日報告
 - ⑧ 三里塚／沖縄

紙面内容

21世紀の黎明に輝け！希望の赤い星

“第二の創建”期す新生・共産同(蜂起派)の出帆!

全ての戦う労働者・人民の皆さん、
我が共産主義者同盟は、
二〇〇一年、新世紀の幕開けとともに、同盟機関紙の紙名(『蜂起』)を改題し、
一月号より『赤星』(せきせい)へ変更したことを賛せんにする。
『蜂起』から『赤星』への機関紙名の改題は、まさに「第二の創刊」に等しいものである。そこには、一世紀の黎明に輝く希望の「赤い星」を目指して、共産同(グント)の再建を図り、もって新左翼運動・共産主義運動の再生に資していく、という我々の烈々たるパトスとラディカルな使命感が込められている。それは、新生・共産同としての二一世紀への出発を、「紙名改題」という形をもつて、インパクトのあるメッセージとして全じて戦う労働者・人民の皆さんに告げるためでもある。

共产党機關紙の新紙名
『赤星』は、革命的前衛
党の政治新聞として、文
通り、戦うプロレタリアー
トの希望の「赤い星」た
う、とする我々の決意と情
熱を込めてネーミングされ

たるペトスとラディカルを使命感が込められている。それは新生・共産同盟の「紙名改題」という決議をもって、インパクトのあるメッセージとして金てりやく戦う労働者・人民の聲ひに告げるためでもある。

紙名改題

「蜂起」から「赤星」へ

プロレタリアートの政治新聞
—希望の「赤い星」を目指して

共產同中央委員會政治局

味がある。
したがって、『赤星』
いう紙名のもの（命名）
に、「政治的少数派」に
どまっている新左翼運動
と苦悩（）を乗り越えて、
現状に終止符を打ち、試
に立ち向かい、「時代の困
たるう」という情熱が込
められたことを目指す、とい
ふ使命感、戦うプロレタ
アートの希望の「赤い星」
たるうことである。

と深く虐げられた臣衆（ロレタリアート）の中に、根を下ろし、その怒りに火をつけたラディカル（根柢的）な運動一組織の創出を求められており、それが二一世紀の共産主義運動再生への展望を切り拓きつつ、新機軸に他ならないと考えたのである。

怒りに燃える下層労働者・沖縄民衆との連帶運動を！

旧ソ連・東欧のスター（ソシニ主義）・「疑似社会主義」の崩壊を転換点とした九〇年代の共産主義運動一左翼運動総体における混沌と憂鬱が、その要因の一つである。

それゆえ、二一世紀の共産主義運動の展望を切り拓くには、絶えず原点に立ち戻って自分たちの現状——運動一組織の有り様——を批判的に捉え返し、実践活動の中で常に自己検証を怠らない態度と思惟性を磨き上げながら、新機軸を立て、不斷の自己変革に努めることが求められているのだ。

社会変革は、それがラディカル（根底的）なもの

レタリアーから望の「赤」に對する。また資本主義の底から突き上げてくる怒り・憤りである。そして、搾取・抑圧による者の連帯感をベースにして団結して声を挙げる。結果として立ち上がる。という争心(すなはち階級意識)を育み磨き鍛え上げていこうが、プロレタリアーとしての階級形成・階級的な團結にとって不可欠な件なのである。プロレタリアートが、自己を資本のびき・搾取・抑圧から解するための最大の武器である。この「團結」といふのはなるほど、その手(变革主体)自身の改革(自己变革)をも通る。プロレタリアートの団結と解放を使命とする共産主義運動の再生は、我々にとってまさにこのよつた革命の担い手。プロレタリアート自身に自らの思想と実践活動のあり方そのものの変革を不に促すことを課題とするのである。

展望する上で
堅卓に立
た人々」が、
ドになつてい
る。まさに、
少數者（マイ
や「排除され
てゐるのだ。
在と鬱いが、
み（社会構造
みを照らし出
てゐるのだ。
言ひ換えれ
人々やその國
・差別構造を
わされた人々
みを、その最
で理解しよう
が、社会全体
た自分自身、

精根柢と階
級と階級の
真正面
める苦し
じ（また
自らの運
にしよう
る。これ
は、社会の
問題と階
級と階級の
真正面
射する」と
う」といふある
「時代の困
最も凝縮され
マが深く蓄え
いからは、世
自分自身が「
のである。
メキシコ・
密林から世
「排除された
の連帶行動を
いからは、世
自分自身が「
のである。
の「排
居るしわよ
「政
居と犠牲
りられた
レタリ
世界
もつてい
会から
がつて
がつて
動でで
出するマ
がつて
人委員会政
政治新聞
指して

「排除され、そのキーワー
ルをさえ言え
る人々」の存
在の重圧という形で集中して背負
るの怒りや苦し
も深いところ
と努める」と
の有り様（ま
を捉え、逆戻
の怒りや苦し
の矛盾・歪み
は、社会から
に虐げられた
地ゆえの差別構造によつて
日米安保軍事同盟の犠牲をなす者
基地の重圧と要求の沖縄民衆の基地撤去を求めて
闘い、今日の労働力（雇用）
の流動化（不安定化）と相
対的過剰化（棄民化）によつて「貧困と排除」の集約化
となつてゐる三百万人の生
業者、三十万人の日雇労働
者、三万人の野宿者（いわゆるホームレス）をはじめ
とする下層労働者の「STOP」、「排除・失業NO！」
の闘い、こうした闘いが、
今では、労働運動・連帯運動の最大・最強の「拠り所」
トの希望の「最後の砦」となつてゐるのだ。
底辺・下層労働者、沖縄
民衆の怒り、こゝにこそ、
我々は、二世紀のライバル・マルキシズムとラ
ディカルな運動・組織を創
り出す座標軸を据えなければならぬのである。
また、こうした政治・組織
路線は、他党派との違い
が一目瞭然の我々の特長
であるが、我々は、それを
いかんなく發揮する」と、
つまり、社会で最も虐げられ、底辺に苦しんでいる
人々・プロレタリアートの怒りに心をこそ、共産主義者としての自らの世界史的使命を全うできると考へて、
宣言する。

新世紀の共産主義運動再生の新機軸

<1>

「戦争と革命」の世紀・二〇世紀が終わり、新しい世紀が始まるとしている。だが、新世紀の幕開けは、金世紀の残滓によく苦惱と混沌が依然として色濃く影をおとしている。それは、プロレタリアーの団結と解放を使命とする共産主義運動が、スターリン主義によって歪められ傷付けられた「負の歴史」をどう乗り越えていくか、という転機にいたる試練の時期——再生への途上にある過渡期の段階——である。そこには、自身が「時代の苦悩と混沌」から脱しきれず立ち遅れた現状を打破しえないでいることと深く結び付いているためである。

二〇世紀を振り返ってみると、帝國主義と国民国家体制は全盛を迎へ一方で、二度の世界大戦をはじめ、の世紀だけで数億といわれる人々を殺戮した戦争を引き起した。また前世紀から引き継ぎ解決を求められた「古い問題」——にぎりの政治家や資本家、衆を虐げ支配するという不平等がはびこっている世界の現状——は、今も形を変え深刻化し拡大しつつある。まさに二一世紀における「古い問題」——共産主義運動には——自己の再生をかけて——、絶え

幾多無数の労働者人民の血が流され、とりわけ戦争の惨禍によって多くの子供や女性たちが犠牲になった。女性たちが犠牲になつた。ここに、旧連・東欧の貧困や飢餓にあつい人々は、今も世界人口の五人に一人のぼり、貧富の格差や失業問題、南北問題が、資本主義の矛盾・犠牲を背負わされ虐げられた民衆——プロレタリアートの存在と搾取・収奪の上に暴利をむさぼつていいが、アーリーの姿を、現前に照らし出している。

二世紀こそ、プロレタリアートが団結し蜂起し、資本の鉄鎖を打ち碎き、搾取・抑圧から自らを解放する世紀しなければならないのだ。

それゆえ、新世紀の幕開けは、我々に情勢のドラス

ティックな転換に対応する

と同様に（そこから訛り）、その存在理由を根本から問わ

れる。だからこそ、国家権力の弾圧

が、やがて展望喪失と自己

が流され、とりわけ戦争の崩壊に陥るか、時勢に押し

たはずの「新左翼」を

運営——に正面から

向き合つことができない者

は、やがて展望喪失と自己

が流され、とりわけ戦争の崩壊に陥るか、時勢に押し

たはずの「新左翼」を

底辺・下層総体へと
広がる可能性を持つ
野宿労働者連帯運動
激動と混乱の二〇世紀を
終え、我々は新たな時代を迎えた。それは単に世紀の
変わり目という以上ならぬ
歴史を経たければ、大失業時代と言わざる時代は数多く
あれ、企業社会を規範とする「終身雇用制度」と「年功序列」の枠組みが大きくなり、全産業での就労構造が劇的に転換して労働者の基本的権利が著しく損なわれてきた時代はかつてなかったと言える。全就労人口の約二割が「期間・パート」へと転換させられ、日雇労働と変わらぬ不安定就労を余儀なくされる時代の中で、労働運動のあり方の中も当然ながら見直しが迫られているのである。

我々は八〇年代初頭から山谷一寄せ場を策源とした労働運動の創出を訴え、日雇一下層労働者の実相を的集約点として寄せ場を掲定してきた。しかし現在、資本主義の矛盾を一身に背負わされているのは個別寄せ場一曰雇労働者に限られたことではなくなっていいる。全産業で労働力の使い

**野宿労働者連帶運動をさらに前進させ
全下層を組織する新たな闘いの地平を！**

草野 勲

十月団交での議題)を反故にするものであり、自立支援センターを排除の受け皿として活用するものである。かかる攻撃に対し、全都民は総力の布陣で反撃に臨み、当該公園緑地事務所などへの追及行動を連続して叩きつけ、一歩も退かぬ固い決意を示していく。当然ながら、都福祉局と自立支援センターの人所を直接管轄する台東福祉事務所には「約束が違つ」と激しい抗議が叩きつけられ、福祉と建設のそれぞれの利害が行政内部でも衝突する状況までを迎えた。

さらに事態の経緯をたどっていくと、都建設局の今回の工事計画の策定が、わずか一週間の間に急転直下決められたこと、現建設局長が九年六月新宿西口での強制排除事件に手を染めた古川(当時道路管理部長)であること、建設局上層部に巣くう排除推進派が「手柄」を上げるために自立支援センターと東寮が設置されたすぐ脇のテント排除に乗り出したことなどが判明し、こうした事態の暴露と共に行政側をいよいよ窮地へと追い詰めていった。

ここで見るべきのは、東京都の上層部には、九六年の新宿強制排除があれどもかかわらず、一片の反省もなく、またもや同じ手法での強制排除に乗り出したという事実である。当事者からの反撃のみならず社会からの非難にも動じることなく平然と排除を画策する輩が存在する」と、つまり乗り出す構えを持っている

フランスの反米運動の担い手 クリストフ・テギトノ氏来日講演

(上) 藤川次郎

A black and white photograph showing a group of people in a room. In the foreground, several people are seated at a table, their faces mostly obscured in shadow. One person's profile is visible on the left. In the background, a doorway leads to another room where more people are standing. A painting hangs on the wall to the right of the doorway.

講演するクリストフ・アギトン氏（11月22日、日本キリスト教会館）

朝は野宿者の方々の抗議行動に参加してヨーロッパと同じ問題がある現実を確認することができました」と述べ、「一年前にも日本に来ましたが、その時からシートルはじめ世界的なレベルで新しい闘いが構築されている」今日は講演会にするつもりはありません。フランスと日本の相違点を明らかにしながら、どうやつたら一緒に運動を創ることができるかを話したい」と前置きをし、テーマを提示しながら話された。

フランスの一九八〇年代における社会運動の後退から、九〇年代とりわけ九三五年にかけて新しい社会運動が生まれ、広がっていった。その特徴は大きく三つ挙げられる。

一つ目は、ラディカルな戦術が社会に衝撃を与えたことである。例えば、エルフランソスの労働者が空港の滑走路を占拠する。あるいは、ドライアン通り七番街の実力占拠、そして多種多様な占拠闘争やストライキ

講師ひかけのアギト・民衆が集いが開かれた。会場には百名近くが集まり熱気があふれる中、司会より本日の試みは、反排除・反失业の全国闘争の地平の上で、フランスの闘いを学び連帶してゆくものとしてあると提起され、アギト・氏の講演と質疑に移る。

以上をおまえ、両日におたるアギト・氏の講演の中身を整理して、今号（上）と次号（下）の二回にわたって提起してゆきたい。

新しい運動はいかに

反排除・反失業を闘う国際連帯の取り組みが成功裡に勝ち取られた。フランスにおける「排除された人々」の鬨りを先頭で担つてきたクリストフ・アギトン氏の来日が実現した。アギトン氏は、一九五三年に生まれ、十五歳の時に体験した（六八年五月革命）を原点に、大学卒業後は、電話通信の労働組合運動に携わるが、組合のあり方を批判して、八八年に新

・統一・民主主義)に参加して、パート・派遣・外国人労働者の運動からホームレスの支援まで積極的に取り組む。この実践の地平から、九三年にはAC! (失業者反対して連帯行動を!) を結成。失業者自身による多様な占拠闘争―直接行動を展開しつつ、失業と社会的排除に反対するヨーロッパ大行進(九七年)など、国境を越えた連帯運動も創り

だしてきた。そうした成長をふまえ、現在ではATACOという運動体を軸にグローバリズムの闘いをげている。

今回の来日ではまず、1月二十一日に、アソシエーションによる開会式と交流が行われ、フランスの運営の軌跡とりわけ九〇年代からの意義を中心にして、日常的な国際連帯の課題について提起され、質疑や意見交換も活発になされた。

翌見つ等以動会王十 広反下巻

フランスの反失業運動の担い手 クリストフ・アギトン氏来日講演

競争の展開に、マスク道を通じて人々を奪う。そこには、失業者たちの参加が見られたこと。二つ目は、新しい紛糾は一時的なものではだされそれが継続して蔓延がりをつくる基礎えた。例えば、自分自身関わっていたSUDからAC（一九三五年）まれ、一方でホーム・住宅への権利を訴えてまた新しい教員組合（九三年）も結成されL（九〇年）が結成されに連帯・共闘関係がられていった。

三つ目は、こつしまに対する世論の支持まつていったこと。そこでは、労働者のスト二に対しほば、例えは零のストには一定の理解しても、交通労働者のストは迷惑を被るだけではないといふ状況が続いた。ところが、九三九年にストや占拠戦術にて、迷惑であるにもからず世論の支持が高めた。この現象は、政府にては驚異となる。一例としては、中小のトラックが社長を先頭に物流をさせるというストを打といふ八割を超えるの支持があった。

こうした変化を説明上で押さえておくべきを擧げる。まず何より、九〇年代に入つてから本主義が人々の要求にて応えることが出来なってきたという、政な危機がある。それは〇パーセントを超える失業率に表されている

○〇一〇山谷越年・冬闘争を目前に控えた十一月二十二日、支援連帯集会が開かれた。今回は、上野公園におけるテントの排定をめぐる攻防が焦点となっていた時期もあって会場をはじめ、隅田川、新宿池袋など各地の仲間たち支援者が集まり、例年にく機概と熱氣がみなぎる集会に先立ち、昨年の越闘争を中心し編集された「デオ」が上映された。

集会ではまず、渋谷の野公園の闘いの報告と方

野公園の陣形を時代を撃つ冬が提起される。科学博物館前エリヤで生活する二十名の野宿者に対して、東京都・建設局の決定を受け京都・建設局の決定を受け東部公園緑地事務所は工事を理由に十一月末までの退去を通告してきた。この一方的な排除攻撃に対して上野公園の仲間の寄り合いを中心として監視行動、団交要求、公園内デモ、通行人へのビラ情宣などを積み重ね、ついに年内着工断念に追い込み、交渉で代替地の提案を引き出すに至っている。しかしながら、行動を闘い抜いている。

を打ち固めの闘いを！

が、建設局の排除策動が消えたわけではない。越年・越冬期の柱の一つは、上野公園の仲間の団結で、自立支援センターを受け皿にした排除を許さない布陣を築いてゆくことだと。もう一つの柱としては隅田川のテント層から東部園全体に広がりつつある移動層の仲間との結びつきをつくることである。争議団メンバーから、センター前を全郡の炊き出し拠点として打ち固めながら、上野と隅田の二大拠点をパトロールや寄り合いなどの取り組みを強化していくことで、今

続いて、今年の米バンクの成果として、新潟からトラックで米を運んできてくれた農民の一人からいさつがなされた。連帶のアピールでは、新宿連絡会と金都実・池袋の仲間から越年期の課題が提起され、ともに連携して闘いをつくりてゆこうと決意が述べられた。さらに、北部共闘の仲間をはじめ支援のアピールがなされ、全体で越年・越冬闘争を全力で担うことを見認し集会を終えた。十二月二十八日（一月四日の越年・越冬闘争へ集中を！）一月十四日、山谷・玉姫公園へ！

